

jetzt für Napoleon, eine begeisterte Vorliebe gefaßt, und dessen Handlungsweise zum Muster genommen hatte. Neue Staatsbehörden, Rangordnungen, Hofämter, Adelsstufen und große, mittlere und kleinere Titulaturen, statt landständischer und reichsstädtischer Rechte und Verfassungen, waren also für die gutmüthigen, an allem Unheil ganz schuldlösen Schwaben das Ergebniß der Revolution, deren Anstifter und Gehülfen sich so oft vermessen hatten, die Welt in rein-bürgerliche Formen gießen zu wollen.

26.

Aufang des Preussisch, Russischen Krieges gegen Frankreich, im Jahre 1806.

Von allen Folgen, welche die Herrschaft Frankreichs über den größten Theil Deutschlands herbeiführen mußte, kamen zunächst nur die militairischen in Betracht; aber schon diese waren hinreichend, diese Entwicklung des vieljährigen Spiels gewundener Staatskünste auch für Preußen als eine höchst bedenkliche erkennen zu lassen. Die fortdauernde Anwesenheit der Französischen Heere in Süddeutschland, und die Rücksichtslosigkeit, die bei Errichtung des Rheinbundes gegen Preußen gezeigt ward, that dieser Macht kund, wessen sie sich fernerwärts von ihrem zweideutigen Bundesgenossen zu versehen habe. Die Stimme des Volks